

Con la despenalización del aborto en Puebla, disminuirán los costos visibles e invisibles de la práctica ilegal

Por: Lado B. 13/09/2024

[@ladobemx](#)

Ante la reciente despenalización del aborto en Puebla, la red de profesionales de la salud, Salvemos Miles de Vidas México, analiza uno de los puntos clave sobre el tema: la eliminación de costos visibles e invisibles del aborto ilegal.

Con la despenalización del aborto en Puebla, se da un paso importante en la protección de la salud y vida de las mujeres y niñas del estado. Esto es particularmente importante, si se tiene en cuenta que, según la Secretaría de Salud Federal, entre 2022 y 2023, el aborto inseguro en condiciones poco sanitarias aumentó como causa de muerte materna, pasando del 7.1% al 8.3% del total de defunciones.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), la despenalización del aborto disminuye el riesgo de muerte de las mujeres y personas con capacidad de gestar, ante complicaciones por procedimientos inseguros. Además, se facilita la realización del aborto seguro de manera autogestionada con medicamentos, lo que a su vez reduce las intervenciones quirúrgicas y los costos asociados con las mismas.

“Después de la despenalización del aborto en Puebla, es importante continuar con la fase de implementación de la ley. Se debe garantizar que el sistema de salud del estado esté preparado, capacitado y dotado para la realización del procedimiento médico. Con esto, además de proteger la vida de las niñas y mujeres, se disminuirán los gastos hospitalarios por abortos realizados de forma insegura y por supuesto, los riesgos de la muerte materna”, comentó la doctora Verenice Gómez (Ced. Prof. 4255212).

A nivel nacional, la Ciudad de México es un caso que muestra el impacto de la despenalización del aborto. Desde el 2007, cuando se legalizó el procedimiento, las emergencias obstétricas por abortos se han reducido en un 80% y las muertes

maternas por aborto son del 0%, según confirma la Secretaría de Salud de la capital. Además, casi el 80% de los procedimientos se han realizado con medicamentos, los cuales pueden llevarse a cabo de manera autogestionada, con o sin acompañamiento del personal de salud.

“Ahora necesitamos que haya más información sobre la despenalización del aborto en Puebla. Las mujeres y niñas deben saber a qué tienen derecho, de igual forma, el personal de salud del Estado debe conocer sus responsabilidades. Ante todo, este es un paso clave para que ya no se criminalice a las personas que abortan ni a quiénes realizan los procedimientos”, concluyó la doctora Aurora Morales Domínguez, (Ced. Prof. 6673216).

A nivel mundial, la OMS estima que los abortos inseguros cuestan \$533 millones de dólares anuales. Sin embargo, los abortos seguros tienen un riesgo de complicaciones graves del 0.1% y por tanto, reducen significativamente los costos a los sistemas de salud.

Según la doctora María Eréndira Itami Sordo (Ced. Prof. 2143032): “Los abortos inseguros generan costos económicos visibles e invisibles. Las complicaciones que suelen venir con la práctica realizada en la ilegalidad, traen altos costos tanto para el sistema de salud como para los individuos afectados. Cuando el aborto se realiza de forma legal, los profesionales de la salud tenemos acceso a la tecnología, medicamentos y espacios necesarios para realizarlo de forma segura”.

[Salvemos Miles de Vidas México ?? | La provisión de servicios seguros disminuye significativamente las complicaciones y muertes relacionadas con abortos inseguros. ¡Salvemos... | Instagram](#)

Contenido Patrocinado

[**LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ**](#)

Fotografía: lado be

Fecha de creación

2024/09/12